

御 菌 小 だ よ い

平成25年2月25日
伊勢市立御菌小学校

No. 47

校長室より

1月下旬の土曜日、家の前で道を尋ねられました。観光地に近いので、こういうことはよくあります。時にはついつい話し込んでしまうこともあります。この日もそうでした。話し相手は、岐阜県の飛騨地方からやってきた老夫婦。農業を生業にされている方で、今の時期には田畑は雪の中だと話されました。「伊勢は暖かくていいですね。」とおっしゃったので、「まあ、飛騨地方ほどではないにしろ、冬はやっぱり寒いですよ。ただ、雪はほとんど降りませんが。」と答えました。すると、「それはうらやましい。」と言われたので、「たまには雪も降ってほしいですよ。」と言うと、その方はこう話されました。「雪が何メートルも積もると、屋根の雪下ろしや、玄関の雪かきをするんです。もちろん、広い道までの道も雪かきしなければならない。町中なら消雪パイプなどがあるのでしょうが、山村ではみんな人力です。仕事の前に雪かきなどをしてから、いつもの仕事につくのです。歳を取ると、それが大変なんです。」



実は、数年前にも東北の方と話をしていた、同じことを言われたことがあります。雪の多い地方では、雪は時としてやっかいな代物であったり、逆に雪の降らない地方では、雪は憧れだったりするのですね。ところ変われば品変わる、環境によって同じ物でも見方が全く違ったりするものなのですね。

子どもたちは、5年生の社会科で、いろいろな地方の暮らしについて勉強します。寒い地方、暖かい地方、雪の多い地方、山地や低地などでの暮らしについての工夫や大変さを知ります。自分たちの住む土地との比較の中で、さまざまなことを学習します。上記のような雪のとらえ方も、このような比較の中から見えてくるのでしょう。

読み聞かせ会 ～読書クラブの取り組み～

先週の月曜日の6限目。クラブの時間に、読書クラブのみなさんが第一保育園を訪問しました。これは、読書クラブの活動の一環で、保育園のみなさんに読み聞かせを行ったのです。子どもたちは、この日まで、クラブの時間等で一生懸命練習してきました。出発のときは、少し緊張していたようでしたが、みんなにこにこして保育園に向かいました。



私は残念ながら参加できなかったのですが、帰ってきたときの子どもたちの表情は、

とても晴れ晴れしていました。「みんな一生懸命聞いてくれたよ。」「すごく喜んでくれていたよ。」と、少々興奮気味に話してくれました。そんな子どもたちが、今までより一回り大きく見えました。とても素晴らしい体験ができましたね。

トライくんがやってきた！ ～なかよし学級～

先週の木曜日、なかよし学級で食育学習がありました。この日は、ぎゅーとらさんから、お馴染みのトライくん、とらきちくん、ラブリーちゃんがやってきてくれました。まず会議室でDVDを見たあと、食育クイズやダンスを楽しみました。そして後半は、お楽しみのトライくんたちとの餅つき体験です。最近では、臼と杵を使って餅つきをするという機会も少なくなりましたから、子どもたちにとっては、とてもよい体験になりました。最後につきたてのお餅を試食して、この日の食育教室は終わりました。



インフルエンザは…？

先週は、とても寒い日が続きました。それに伴ってインフルエンザの流行も加速するのではないかと心配されたのですが、幸い逆に少なくなりました。これは、数日おきに雨が降ったことも影響しているのではないかと思います。インフルエンザウイルスは乾燥を好みますから、湿気の多い雨の日は、あまり活動しないそうです。とは言え、これからも乾燥した晴天は続きます。発熱で欠席する子どもたちも、また増えてきました。今後もしばらくはご注意ください。

なお、ホームページでのインフルエンザ情報は、流行が収束するまで継続してお伝えする予定です。

今後のおもな予定

年度末に向けてのおもな予定です。

- ☆ 3月 1日(金) 6年生お別れ遠足
- ☆ 4日(月) 委員会活動
- ☆ 7日(木) 児童会選挙
- ☆ 15日(金) 御菌小学校卒業式
- ☆ 25日(月) 修了式・離任式



から



来年度当初の行事予定について ～その2～

前号でお知らせしました始業式の日程についてですが、(始業式 4月5日)他の小学校の多くは、4月8日に実施します。したがって、御菌小学校では授業日数が他校より一日多くなります。そこでこの一日を、前期と後期の間に秋休みとして設定する予定にしております。詳しくは、後日お知らせ致します。